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ECONOMIA

Coldiretti Bertinelli nuovo
presidente regionale

Gia Al consiglio generale
focus sulla green economy

Farmaceutica Gsk
investe a Parma:
impianto da 30 milioni
Inaugurata una struttura per la produzione
di un nuovo farmaco per la cura del virus Hiv
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Ada, lunedì i due premi di studio
pLunedì alle 14, nell’Aula K5 del Dipartimento di Scienze eco-
nomiche e aziendali dell’Ateneo, alla presenza anche del Di-
rettore Luca Di Nella, verranno comunicati agli studenti i no-
minativi dei vincitori dei due premi di studio a favore di studenti
del primo anno del corso di laurea magistrale in Amministra-
zione e direzione aziendale (Ada) istituito dal Dipartimento stes-
so in collaborazione con Deloitte.

NUMBER 1

L'era digitale della logistica
pLa tecnologia digitale al servizio della logistica. L’esigenza di
monitorare le merci in maniera puntuale ed efficace rappre-
senta una sfida costante per l’operatore logistico chiamato a
fornire servizi in grado di gestire le informazioni. Number1 sarà
protagonista al Digitalmeet (17-21 ottobre) - il più grande e
diffuso festival italiano sull’alfabetizzazione digitale - in un’im -
portante anteprima che si terrà lunedì all'Università di Verona.

p Storico cambio della guar-
dia alla presidenza di Coldi-
retti Emilia Romagna. Dopo
ve nt’anni, Mauro Tonello la-
scia la guida della maggiore
organizzazione agricola re-
gionale e al suo posto suben-
tra l'imprenditore parmigia-
no Nicola Bertinelli. Lo hanno
eletto i delegati all’a s s e m b l ea
regionale di Coldiretti in rap-
presentanza delle 48 mila
aziende associate.
Dopo l’elezione, il neo-presi-
dente ha ringraziato l'assem-

GSK In alto, il taglio del nastro, sotto il direttore del sito
Maria Chiara Amadei (al centro) con i vertici Upi, Annalisa
Sassi e Cesare Azzali e qui sopra la visita guidata all'impianto.

blea per la fiducia accordatagli
e si è detto «onorato di esser
stato eletto nel nuovo incarico
e di sentirsi profondamente
impegnato a rispondere alle
aspettative riposte in lui. Du-
rante il mio mandato – ha det-
to Bertinelli – lavorerò in squa-
dra con tutta la giunta, il con-
siglio direttivo e il direttore
Marco Allaria Olivieri per va-
lorizzare le nostre produzioni
agricole al fine di incremen-
tare il reddito delle imprese».
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pUna giornata speciale, un
evento che riempie tutti di or-
goglio e dà fiducia a chi crede e
promuove la qualità del lavoro.
Ieri alla GlaxoSmithKline,
multinazionale britannica del
settore farmaceutico, è stato
inaugurato un nuovo impianto
di 1.500 metri quadrati all'in-
terno dello stabilimento del
gruppo a San Polo di Torrile. Il
nuovo sito produttivo, del va-
lore di 30 milioni, costruito a
tempo di record, (in poco più di
un anno ndr) è interamente de-
dicato alla produzione e al con-
fezionamento di fostemsavir,
un nuovo farmaco per la cura
dell’infezione da virus Hiv, che
risponde ai bisogni di pazienti
multitrattati. Fostemsavir sarà
prodotto da Gsk per conto di
ViiV Healthcare, azienda glo-
bale specializzata nell’Hiv a
maggioranza GlaxoSmithKli-
ne. La cerimonia di inaugura-

zione, in una giornata di sole
quasi estivo, è avvenuta alla
presenza delle autorità istitu-
zionali e del mondo economico
territoriale e regionale. A fare
gli onori di casa Maria Chiara
Amadei, direttore dello stabi-
limento che ha sottolineato il
valore del traguardo scientifi-
co, tecnico e tecnologico rag-
giunto. «Oggi diamo un segna-
le importante di consolida-
mento della nostra presenza in
questo territorio nel lungo pe-
riodo attraverso una forte in-
novazione - è la sua premessa -.
Anche se qui produciamo per
tutto il mondo farmaci inno-
vativi con l’utilizzo di tecno-
logie all’avanguardia, realizza-
re una struttura ad hoc per
produrre un farmaco anti-Hiv
è stata una sfida che siamo riu-
sciti a vincere grazie all’impe -
gno dei nostri collaboratori e
alle competenze tecniche del
territorio. Sono lieta di poter
dire che Parma ha dato, da que-

sto punto di vista, un contri-
buto importante all’i nte r n o
della profonda trasformazione
tecnologica che sta rivoluzio-
nando il settore salute a livello
globale. Da domani l'impianto
inizierà a produrre i primi lotti
per la presentazione della do-
manda di registrazione del far-
maco fostemsavir negli Stati
Uniti e in Europa nel
2019-2020». Orgoglio, diceva-
mo. «E' un giorno importante,
che dà lustro all'intero terri-
torio - sottolinea Annalisa Sas-
si, presidente dell'Unione Par-
mense Industriali -. L'elemen-
to rilevante è la qualità della
ricerca, oggi più che mai stra-
tegico per lo sviluppo di tutti i
settori produttivi. Questo è un
esempio da seguire».
Nella breve tavola rotonda che si
è tenuta prima del taglio del na-
stro, moderata da Aldo Taglia-
ferro, vice caporedattore della
Gazzetta di Parma, il presidente
della Regione, Stefano Bonacci-
ni ha sottolineato i primati del-
l'Emilia Romagna in termini di
crescita e di export, rimarcando
poi «l'importanza di continuare

Università Sostenibilità come leva
di sviluppo: le imprese accelerano
Esperti a confronto sui vantaggi del modello
green. Anche le pmi hanno un ruolo importante

pLa sostenibilità è la nuova
frontiera della competitività.
Promuovere un modello di
sviluppo sostenibile oggi non
significa soltanto difendere
l’ambiente, ma garantire un
vantaggio economico alle im-
prese e a tutta la filiera. E’
quanto emerso ieri pomerig-
gio negli spazi universitari di
via Kennedy durante un con-

vegno promosso dall’Ate n e o
in collaborazione con Comu-
ne, Gruppo Imprese Artigia-
ne, Ucb, Centro di Etica Am-
bientale, Legambiente e cir-
colo culturale Il Borgo. L’in -
contro - moderato da Monica
Cocconi, docente di Diritto
amministrativo – si è aperto
coi saluti del rettore Paolo An-
drei, di Luca Di Nella, diret-

pSi è tenuto nei giorni scorsi,
alla Corte di Giarola, il con-
siglio generale del Gruppo
Imprese. All'incontro è inter-
venuto Paolo Giandebiaggi,
architetto e docente dell’Uni -
versità di Parma, che ha par-
lato di green economy.
«Con 9 miliardi di persone e
un pianeta che si sta inari-
dendo - ha detto il presidente
del Gia Giuseppe Iotti - il pro-
fessor Giandebiaggi ha sotto-
lineato come il rispetto al-
l’ambiente e il risparmio

energetico debbano essere
una priorità per ognuno di
noi». Giandebiaggi ha spiega-
to che entro il 2030 il 70% del-
la popolazione mondiale si
concentrerà nelle città (oggi è
già il 52%), perché esse offro-
no opportunità di lavoro, di
scambio sociale, e comunque
di sopravvivenza. «Il tema del
restauro e della rigenerazione
urbana - ha sottolineato Iotti -
diventa quindi prioritario, in
particolare il recupero delle
periferie, che devono essere

rivitalizzate anche dal punto
di vista sociale»
Durante il dibattito tutti hanno
concordato sul valore strategi-
co che rivestono oggi il rispetto
ambientale e il risparmio
energetico: anche economica-
mente ci sono grandi spazi e
opportunità in questi ambiti,
«che diversi nostri imprendi-
tori stanno già cogliendo -
chiosa Iotti - e sono una fron-
tiera per tutte le imprese».
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tore del dipartimento di Eco-
nomia, dell’assessore alla So-
stenibilità Tiziana Benassi,
del delegato del direttivo del-
l’Ucb Alessio Malcevschi e di
Andrea Bertora (Il Borgo).
Stefano Magagnoli, docente
di global history del nostro
Ateneo, ha ripercorso la sto-
ria delle denominazioni di
origine sottolineando che og-
gi si deve arrivare anche a una
«denominazione di tipo am-
bientale». Franco Mosconi,
docente di Politica industria-
le ha rimarcato come la so-
stenibilità sia ormai centrale
nelle strategie delle imprese.
«Dai distretti del settore e dal-
le tre multinazionali della no-
stra regione attive nell’agroa -
limentare (Parmalat, Barilla e

Cremonini) – ha detto - stanno
arrivando segnali importan-
ti». Emilio Ferrari, responsa-
bile acquisti grano duro e se-
mole del Gruppo Barilla, lo
conferma: l’azienda sta af-
frontando il tema della soste-
nibilità a 360 gradi. «L’obiet -
tivo – ha spiegato – è perse-
guire una sostenibilità di tipo
ambientale, economico e qua-
litativo. E' un processo che du-
ra nel tempo, conveniente
sotto l’aspetto ambientale,
qualitativo ed economico per
tutta la filiera». Per Giuseppe
Iotti, presidente del Gia, «le
pmi possono giocare un ruolo
importante a livello di soste-
nibilità», a confermarlo una
serie di esempi concreti.

L.M.DIPARTIMENTO DI ECONOMIA Un momento dell'incontro.

ad avere una regione che attrae
investimenti». Anche il presi-
dente di Confindustria Emilia
Romagna, Pietro Ferrari sotto-
linea il messaggio positivo che
porta con sé un investimento
come quello di Gsk a Parma e
con orgoglio parla di «format
Emilia Romagna», ovvero della
forza di una regione capace di
unire «il credo laico nel lavoro a
un sistema di relazioni forti, tra
imprese, lavoratori, istituzioni,
università». Massimo Galli, pre-
sidente della società di malattie
infettive e tropicali ricorda che
« L’infezione da virus Hiv rap-
presenta ancora una sfida per la
medicina» e chiede al presiden-
te Bonaccini che «venga appli-
cato al più presto il piano na-
zionale Aids». Se fostemsavir
«avrà successo nei test clinici di
registrazione - dice Tim Tor-
doff, head di Viiv Europe - avre-
mo anche una risposta ai biso-
gni dei pazienti altamente trat-
tati» Sugli obiettivi di Gsk torna
il presidente e ad in Italia Luis
Arosmena. «Noi abbiamo due
impegni fondamentali: verso i
pazienti, per i quali dobbiamo
sviluppare cure innovative e
verso l’Italia, dove dobbiamo fa-
re impresa, prevenzione, inno-
vazione ed export».
Nella visita guidata alla nuova
area i tecnici hanno illustrato
le caratteristiche specifiche
dell'impianto e dell'intero in-
sediamento, un fiore all'oc-
chiello per Parma, una grande
opportunità professionale per
tanti giovani.
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CAMBIO Bertinelli (a sinistra)
e il presidente uscente Tonello.
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